
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５月１６日(火)に総体壮行式が行われ、各部の主将が意気込

みを語ってくれました。どの部活動も総体での勝利を目指し

て日々練習に励んでいます。活動を支えてくださっている保

護者の方々や、吉賀高校を応援してくださっている地域の皆

様へ、感謝の気持ちをもって恩返しができるように、「吉賀高

校」の名前を背負って全力で闘ってきますので、選手達への

熱い応援をよろしくお願いします。 

 

 

 サッカー部  初戦：５月２７日（土） 対 明誠高校 （益田市営陸上競技場）        

【主将コメント】私たちサッカー部の

目標はベスト８です。総体に向けて練

習試合やリーグ戦で出た課題を改善し

ていきたいと思います。一回戦の相手

は強豪ですがチーム一丸となり、勝利

を掴みたいと思います。応援よろしく

お願いします。（山本 凌真） 

【顧問コメント】プライドをもって、ラストまで戦い抜く試合にし

たいです。 

ソフトテニス部 個人戦 ：６月１日（木）～２日（金） ※５ペア出場 

        団体初戦：６月２日（金） 対 松江商業高校 （松江市営庭球場） 

【主将コメント】私たちの目標は中国大会出場です。みんなで目標

を達成できるように、悔いのない試合をしたいと思います。ペアと

仲間を信じ、最後まで諦めない強い気持ちをもって頑張ります。応

援よろしくお願いします。（河野 友紀） 

【顧問コメント】１年生が３人入部し、計１０人であり、部員が多

いという恵まれた環境にあります。その中でできる練習を生徒たち

は理解し、毎日練習に取り組んでいます。一戦一戦に集中して戦っ

て参りますので応援よろしくお願いいたします。 

 女子バレー部  初戦：６月１日（木） 対 石見智翠館高校 （島根県立浜山体育館）          

【主将コメント】私たちの目標はベスト８です。今まで辛いこともたくさんありましたが、みんなで

一つ一つ乗り越えてきました。総体では最後の締めくくりとして悔

いのないプレーをし、お世話になった方々によい結果を届けられる

ように頑張っていきますので、応援をよろしくお願いします。 

（茅原 なつき） 

【顧問コメント】１年生が入部し、今まで以上に実践的な練習を積

み重ねてきました。県総体では、お世話になった方々への感謝の気

持ちを忘れず、最後まで全力でプレーしてきます。吉賀高校の生徒

として堂々とプレーし、部員全員の力で必ずベスト８に入りたいと

思います。応援よろしくお願いします。 
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「学力」について考える 

吉賀高等学校 校長 熊谷 修山 

平成 26 年度に策定された「しまね教育ビジョン 21」には、「学力」についての基本的な考え方が次のよ

うに記述されています。 

   国際化、情報化の急激な進展など激動する社会を生きるためには、これまでの狭義の学力（知識、技能）

だけに頼ることはできません。……「知識、技能」と「思考力、判断力、表現力、問題発見・解決力など」

のいわゆる「学んだ力」に加え、「学習意欲、知的好奇心、学習計画力など」いわゆる「学ぶ力」の双方を

身につける必要があります。（中略）これらの「学んだ力」と「学ぶ力」を「学力」と定義づけ、就学前か 

ら高等学校までの段階を一貫した方針により、系統的に学力の育成を図っていく必要があります。 

 この学力観は、文部科学省の現行の学習指導要領においても、「確かな学力」とは「知識・技能に加え、学

ぶ意欲や、自分で課題を見付け、自ら学び、主体的に判断し、行動し、よりよく問題を解決する資質や能力な

ど」であると解説されています。さらに、３月３１日に文部科学省から公表された小・中学校の新しい学習指

導要領でも、「知識の理解の質をさらに高め、確かな学力を育成」するとして、「確かな学力」を「①知識・

技能、②思考力・判断力・表現力等、③学びに向かう力、人間性等」の３つの柱に再整理するとしています。 

 この学力観では、かつては学力とほぼ同義で捉えられていた「知識、技能」を、狭い意味での「学力」、言

い換えれば「学力」の一部と位置づけています。そして、思考力や判断力などの「学んだ力」はもちろん、学

習意欲など「学ぶ力、学習力」も含めて「学力」と捉えるというのが、今の学校教育における「学力」の定義

ということになると思います。 

 ところで、次期学習指導要領では、前述の学力の育成の方法にまで踏み込んだところが新しい点だと言われ

ています。それが「主体的・対話的で深い学び」です。これは、「対話的」とあるように、他者との対話、あ

るいはそれに類することが、学力を高める方法として推奨されているということです。実際に他者と対話する

と、自分とは異なる見方・考え方に触れることになります。自分とは異なる他者の考えと自分の考えとの関係

を整理（構成）するときに、思考力が発動されます。それ以上に「他者に説明する」とき、相手に分かっても

らうためには自分自身がその内容を十分に把握していないと説明できませんから、自分の頭の中で知識を整理

（構成）しようとして思考力が発動されます。友達同士で教え合うとき、教えられる人以上に教える人の方が

学力がつくというのも、このことの現れだと思います。そう考えると、「対話的」な方法は、「知識の理解の

質をさらに高め」ることにもなりますし、その過程では思考力のみならず表現力なども高められます。さらに

は、他者との対話を通じて他者を尊重する姿勢など人間性も高まるでしょう。つまり、「対話的」であること

によって、「学力」がつくのです。小学校・中学校の授業では、このような対話的な要素が既に広く取り入れ

られているようですが、高校の特に普通科ではこれまで授業が知識の伝達に偏っていましたので、今後は生徒

の「学力」を高めるために、「対話的」な要素を積極的に取り入れていく必要があると思っています。 

 同時に一方で、一人でなければできないこともあります。それは、前述の頭の中を整理（知識を構成）する

ことや、新しい知識を「覚える」ことなどです。そして、一人で学習する最も重要な場面が「家庭学習」です。

学校では他者と協働で学習し、家庭では一人で落ち着いて学習する、この両方のバランスがとれて、「確かな

学力」がつけられるのです。これからの時代、家庭学習がより重要になるのだと思います。 

（次号では、この「学力」観を踏まえて、吉賀高校の目指す方向性について書かせていただきます。） 

いよいよ総体！ 応援をよろしくお願いします 



 男子バレー部  初戦：６月１日（木） 対 江津高校 （島根県立浜山体育館）            

【主将コメント】僕たちは県ベスト８を目標に頑張っています。総

体の初戦では江津高校とあたります。江津高校とは、人数不足で試

合に出ることができない時期合同チームとして試合に出た学校で、

お互いよく知っている相手です。県総体では自分たちのしてきたこ

とを発揮し、全力で戦いたいと思います。応援よろしくお願いしま

す。（土井 怜二） 

【顧問コメント】男子バレーボール部は

６月１日（木）に県立浜山体育館にて江

津高校と対戦します。若いチームですのでミスを恐れずに思いきり戦っ

てきたいと思います。ご声援よろしくお願いします。 

 

 陸上競技部  期間：５月２６日（金）～２８日（日） （島根県立浜山陸上競技場）            

【主将コメント】今年度の高校総体で出場する種目は、１００ｍ、

２００ｍ、８００ｍ、１５００ｍ、円盤投げ、走幅跳です。今年１

年生は２人入部しました。私たち３年生にとっては、今年度で最後

の大きな大会となります。これまでやってきたことを十分に発揮し、

３年生らしく良い記録を出したいと思います。応援よろしくお願い

します。（宇和佐 京介） 

【顧問コメント】毎日全ての部員が自らの課題点を把握し、意欲的

に練習に励んでいます。総体は３年生にとって最後の大会となりま

す。これまでお世話になった地域や保護者の方々に少しでも恩返しできるように、さらに記録を伸ば

し悔いの残らない大会となるよう、全力を出し切らせたいと思います。応援よろしくお願いします。 

 

 

 

５月１３日（土）、ＰＴＡ総会及び説明会「学力向上について」、学年懇談会が開催されました。 

主な内容は以下の通りです。 

・新年度役員の承認・振興会バスの利用料金 

について 

・classi 保護者ログインの方法・公設塾概要 

について 

 保護者の方々からは「ありきたりの説明会かと思

いましたが、校長先生の話が為になりました。何か

別の機会で保護者に話してほしいと思いました。」

「アプリを使っての学習はとても良いと思います。

ぜひ学校も Wi-Fi を

導入して頂けたら、と

思います。」などのご

意見をいただきました。これからも今までと同様、学校運営にご協力

いただきますようよろしくお願い申し上げます。 

 

最近の吉賀高校の風景（教室棟横のバラ園） 

 

 

 

 ４月３０日（日）、地域クラブとして生徒１０名が「よしか・夢・

花・マラソン」運営の手伝いをしました。当日はかなり気温が上昇し

コンディションが整えにくい中でのマ

ラソンとなったため、少しでもランナー

の励みになるよう、「○○さん、がんば

って！」とランナーの名前を呼びながら

応援をしました。応援している最中に何

人もの方々から「名前を呼んでくれてありがとう。」とお礼の言葉を

いただきました。多くの方々に気持ちよくマラソンに参加してもらう

ことができていれば嬉しいです。 

 

 

 

〈サッカー部〉 【高円宮島根県ユースリーグ 2017】 

   4/23 第 1 節 吉賀高校 ４－１ 江津・江津工業・浜田商業高校合同 

   4/29 第 2 節 吉賀高校 ０－１ 益田翔陽高校 

   4/30 第 3 節 吉賀高校 ０－０ 明誠Ｂ 

得点力の向上が課題となった 3 試合でした。 

 

〈ソフトテニス部〉【中国予選】４／２８(金)～３０(日) -浜山運動公園- 

〈個人〉 河野・中村ペア ベスト３２ 

     秋山・兒玉ペア ３回戦進出 

〈団体〉 １回戦 ０－３ 大社高校 

 

〈陸上部〉【第４２回益田陸上競技大会】４月２３日（日） -益田陸上競技場- 

〈一般高校男子〉 走幅跳 宇和佐京介（３年） 優勝（記録 ６ｍ１２） 

黒田健（２年）が１５００ｍ、前田愛日、増野歩実、松田昂己、村上仁哉（以上２年）が１００ｍ、

村上普善（２年）、宇和佐京介（３年）が走幅跳に出場 

【第７１回島根陸上競技選手権大会】５月５日（金） -益田陸上競技場- 

 寺戸光輝（３年）が円盤投に出場 

自己ベスト記録を更新する選手もいましたが、全員が予選突破とはいきませんでした。５月末の高

校総体に向けて良い刺激となりました。 

 

 

Ｐ Ｔ Ａ 総 会 ・ 説 明 会 

よしか・夢・花マラソン ボランティア活動 

大 会 結 果 報 告 

中高一貫教育だより 

５月９日(火)に第１回中高一貫教育合同職員会議が行われ、中・高の教職員が一堂に会して、今年

度の活動の内容と予定を話し合いました。今年度の主な活動予定をお知らせします。 

〔今年度の主な活動〕 

○中高での授業交流（全教科）を行う。 ○中高での TT授業（数・英・国） 

○吉賀高校体験入学 ６月１５日(木)  ○よしか塾 ８月８日(火)～８月１０日(木) 

○よしか祭 ９月１日(金)～３日(日)  ○中高合同ロードレース大会 １１月７日(火) 

○学年別合同柔道  １２月～１月  ○小学生科学実験教室 １１月下旬 

今年度も有意義な活動になりますように、保護者・地域の皆様のご協力をよろしくお願いします。 


